
Jahresbericht 2013 der Abteilung Radsport 

 
Auf eine erfolgreiche Saison kann die Radsportabteilung auch dieses Jahr wieder zurückblicken. 

Die Rennfahrer mit einer Lizenz des TSV bestritten 231 Rennen, die sie 11-mal als Sieger und 131-

mal als Platzierte  (2 – 10) beendeten. Für die Anfahrt zu den Rennen wurden mehr als 50000 km 

von den Sportlern, Eltern und Betreuern wohlgemerkt auf eigene Kosten zurückgelegt. 

 

Herausragende Ergebnisse waren zwei Bayer. Meistertitel (Kriterium und Cross) und drei Bayer. 

Vizemeistertitel (Strasse, Einzelzeitfahren und Bahn Omnium) von Eva Barthelmes in der Klasse 

U15. Leider hat die Sportlerin den Verein verlassen. Sie ist seit Herbst Schülerin an der Bertolt 

Brecht Schule Nürnberg (Eliteschule des Sports) und hat sich mit dem RC Wendelstein einem 

Verein angeschlossen, der sie dort an den Wochenenden und bei Wettkämpfen betreut.  

 

Ebenfalls eine Topleistung erzielte Stefan Pfeifer, der im Landesentscheid im MTB Schulsport in 

der Mannschaft der SAG Wilhelm-Sattler-Realschule Schweinfurt/TSV Werneck Bayer. 

Vizemeister wurde. Einen weiteren Bayer. Vizemeistertitel gewann er im Radcross in Rosenheim.  

 

Diese erwähnte Sportarbeitsgemeinschaft mit der Realschule im Rahmen von Sport nach 1 läuft 

weiterhin problemlos und ist sehr erfogreich.  

 

Die weiteren Rennfahrer des TSV Werneck, Sabina und Gabriel Ossyra, Fabian Holzmeier und 

Maximilian Hornung können ebenfalls auf eine gute Saison mit zahlreichen Platzierungen 

zurückblicken, allerdings wurden die Ergebnisse nicht im Trikot des TSV erzielt. Besonders 

erwähnenswert hier sicherlich ein kompletter Medaillensatz von Sabina Ossyra bei der Deutschen 

Bahnmeisterschaft und ein weiterer Bayer. Meistertitel für Maximilian Hornung ebenfalls auf der 

Bahn.   

 

Die Radsportabteilung hat wieder ein Tag beim Ferienspaß der Marktgemeinde gestaltet. Wie schon 

in den Vorjahren wurde die Abnahme des Deutschen Radsportabzeichens angeboten. 26 Kindern 

konnte Urkunde, Pin und T-Shirt für die  erfolgreiche Teilnahme von Bürgermeisterin Baumgartl 

überreicht werden. Erfreulicherweise übernahm auch 2013 der Bayer. Radsportverband wie schon 

in den Vorjahren die Unkosten für die Auszeichnungen. Mein Dank an die Helfer, die uns an 

diesem Tag wieder tatkräftig unterstützten.  Leider konnten wir auch in 2013 aus dieser 

Veranstaltung heraus auch keine neuen Sportler gewinnen, werden aber wohl 2014 wieder einen 

Tag übernehmen.  

 

Beim Radlspass Oberes Werntal hat die Abteilung auf Wunsch der Gemeinde eine Radtour 

angeboten. Bei der Fahrradsegnung durch die Wernecker Pfarrer waren die Verantwortlichen der 

Radsportbateilung noch sehr erfreut über die große Zahl von Radfahrern, die auf dem Marktplatz 

erschienen waren. Nach dem Sektempfang der Gemeinde verschawand allerdings einer nach dem 

anderen und so waren es am Ende gerade mal vier Personen, mit denen drei Mitglieder der 

Radsportabteilung eine wunderschöne Tour fahren konnten. Ärgerlich, dass wir unseren Sportlern 

an diesem Tag bei ihren Wettberwerben nicht als Betreuer zur Verfügung stehen konnten. Diesen 

"Radlspass" werden wir uns in Zukunft schenken. 

 

Freuen kann sich die Abteilung über den Neuzugang von acht Sportlern. Einen großen Anteil daran 

hat Alfred Vonhausen, sind doch 7 der neuen Sportler MTBler. Für seine Unterstützung beim 

Training, aber auch bei allen materiellen Dingen für die Sportler des TSV zeigte er sich wieder 

recht großzügig. Besonders zu erwähnen ist auch seine finanzielle Unterstützung bei der 

Beschaffung neuer Trikots und Rennhosen für unsere Sportler, selbstverständlich dabei ist 

natürlich, auf der Sportkleidung entsprechend Werbung für sein Radsportgeschäft zu machen.  

 



Die Radsportjugend des Bezirks Unterfranken Ost vertritt Sabina Ossyra. Ich bin weiterhin als 

Verbandsjugendleiter im Präsidium des Bayer. Radsportverbandes und außerdem als Beissitzer im 

Vorstand der Deutschen Radsportjugend beim BDR tätig.  

 

Nachdem wir im vergangenen Jahr kein Rennen veranstaltet haben, werden wir 2014 gleich zwei 

Veranstaltungen durchführen. Am 24. August 2014 gibt es wieder das Kriterium mit Start und Ziel 

bei Ford Deppisch im Mittleren Weg. Erstmals werden wir am 14. September ein MTB Rennen 

durchführen. Nachdem uns der Gemeinderat die Genehmigung für die Benutzung des  

Gemeindewaldes verweigert hat, werden wir das Rennen nun im Staatswald im Bereich des 

Sportgeländes in Schraudenbach durchführen. Der Sportverein Schraudenbach hat uns seine 

Unterstützung zugesagt und wird im Gegenzug die Gästebewirtung übernehmen.  

 

Ein besonderer Dank an Margarete Hornung und Alfred Vonhausen, die mir als Trainer und 

Betreuer zur Seite stehen. Ebenfalls ein Dank an die Eltern, ohne deren Unterstützung die 

Radsportabteilung nicht funktionieren würde. Abschließend möchte ich mich bei der 

Vorstandschaft für die gute Zusammenarbeit bedanken. 

 

Toni Hornung 


